



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diaria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 235

TERUEL Miércoles 8 de Septiembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

A la hora de cerrar el Parte, continuaba el avance en los frentes asturianos.—En Aragón se rectifican posiciones a vanguardia por Zuera y se rechazan ataques, uno de ellos en Bueña.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: Nuestras tropas venciendo brillantemente la resistencia opuesta por el enemigo han continuado hoy en el sector oriental su avance hacia el oeste habiendo ocupado Barro, Bijorca, Rodrigoero, Calandi y las alturas que dominan por el sur el pueblo de Cuñada y los lavaderos de la mina de Andara y siguiendo el avance a la hora de cerrar el parte.

Otras fuerzas se han empleado en recorrer el terreno ocupado y continúan recogiendo gran cantidad de armamento y municiones abandonadas por el enemigo.

En el sector occidental solo ha habido algunos cañoneos poco intensos.

Frente de León: Sin novedad.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: Se han presentado 37 milicianos la mayoría de ellos con armamento.

Frente de Aragón: En el sector de Zuera han avanzado nuestras tropas para rectificar nuestras posiciones a vanguardia habiéndose ocupado Loma Redonda, La Boquera, varias alturas importantes. El enemigo ha atacado nuestras posiciones de Apeadero de la Princesa, Casilla de Valdescalera y Bueña, siendo rechazado con muchas bajas.

Frentes de Avila, Soria y Somosierra: Sin novedad.

Ejército del Sur.—Tirroteos y cañoneos en algunos sectores.

Crónica del frente asturiano

Por el «Tebb Arrumi»

¡Señores, que asombro! ¿Pero cuando descansan estos muchachos de las Brigadas de Navarra y de Castilla? Día tras día, siempre adelante ganando la victoria, sin disminuir el ritmo y cuidando con el terreno que tienen que correr al avanzar, como lo hacen por estas tierras!

Pues hoy, como si tal cosa, como si tuviesen un medio de descanso, han dado otro achuchón para ocupar Barros, pueblo de la costa que rebasa el Cabo Prieto, del que ayer hablamos y las fuerzas que operan por tierras adentro, han hecho suyos los pueblos de Rodrigoero a Calambre, situados al Sur de la Sierra de Suera, batiendo al enemigo y apoderándose de dos nuevas carreteras interiores, de gran importancia para los rojos, que por cierto tampoco se han decidido a hacernos frente de verdad, limitándose a combatir y huyendo

como lo vienen haciendo casi todos los días.

Ayer ocurrió un hecho que vale la pena de hacerlo público pero el espíritu al cabo de un año de tiranía marxista, aún perdura para la juventud española que vive oprimida en la España no liberada y en este terreno por donde nuestras tropas avanzan, hay abundancia de cuevas por el borde de la costa, algunas de muchos kilómetros de extensión. En Celorio existe en una de las que se decía, que todavía estaba por explorar; pero que en la parte ya descubierta, media tal extensión que se tardan tres horas en recorrerla. Pues unos muchachos, 26, pertenecientes a familias de derechas muy conocidas en Llanes y Celorio, desde el día mismo en que nuestras tropas conquistaron Bilbao y comprendieron que el mando nacional estaba decidido a no dejar de la mano la ocupación de todo el territorio, que en el Norte poseían los rojos, acordaron meterse en dicha cueva, en la que previamente habían depositado víveres, armas y municiones y allí han permanecido durante dos meses encerrados. En la boca de la cueva, habían emplazado dos ametralladoras y cada vez que los rojos trataban de avanzar, los recibían a tiros y naturalmente los ponían en fuga.

Los marxistas, optaron por dejar que estos valientes muchachos se muriesen de hambre, pero no contaban con que nosotros llegaríamos a tiempo, para salvarlos como ayer se hizo. Los encerrados salieron

de su refugio casi como verdaderos espectros. Tal era la palidez de sus caras que no habían recibido la caricia del sol, durante 40 días, tan llenos de amor patriótico que inmediatamente se incorporaron a nuestras vanguardias y con ellas ocuparon Celorio y con ellas también atacaron el Convento situado entre este pueblo y Llanes donde existía, una especie de academia militar roja, incubadora de mandos. Allí, se habían hecho fuertes unos cuantos presuntos cadetes rojos y los que han vivido dos meses entre la vida y la muerte sepultados, se han dado el gustazo de proporcionarles una alta lección de moral militar, al tomar parte en el asalto de esta Academia y hay que decirlo, se rindió a los pocos minutos, sin condiciones.

Por último, para que tengan ustedes mejor sabor de boca esta noche, en el momento de enviar este despacho, llegan a mí, noticias de haberse perpetrado una nueva heroicidad por nuestro una vez más admirable «Balears». El solito se ha enfrentado con cinco barcos rojos. Uno de ellos era el «Libertad», ocasionándoles graves averías a todos y poniéndolos en fuga a los cinco.

¡A estos bravos marinos de nuestra España, cuanto les debemos y como merecen nuestra admiración, por sus inestimables servicios a la querida Madre Patria!

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Se descubre un vasto contrabando de billetes sin estampillar

San Sebastián.—La Policía ha descubierto un fantástico contrabando de billetes no estampillados que iban a ser canjeados en Santander.

Se trata de 630.000 pesetas. Han sido detenidos seis individuos, entre ellos el portador de un paquete de periódicos viejos, que contenía la bonita suma.

Esta banda hacía viajes frecuentes a Francia y Bélgica. Por cada mil pesetas en billetes sin

estampillar pagaban trescientas.

Estos billetes eran presentados al canje en las ciudades recién liberadas dentro de los plazos concedidos al efecto.

Con este objeto se había constituido una Sociedad con 50.000 duros de capital.

Parece que el negocio principal consistía en comprar billetes procedentes de los saqueos

llevados por los marxistas al extranjero, sobre todo en Bélgica.

Obreros en general: Denunciad ante las autoridades y Delegados provinciales de Falange las infracciones de las Bases de Trabajo.

Franco tiene el Ejército y la Falange. Con ellos sabrá romper nuestras seculares cadenas de esclavitud y España volverá a ser Una, Grande y Libre. ¡Arriba Franco! ¡Arriba España!



FRANCO

Integrador de la Unidad

Nuestro Caudillo, camarada Francisco Franco, no es solamente el militar, el gran militar. Es además y sobre todo, el Caudillo íntegro, el hombre excepcionalmente dotado por Dios de las mejores cualidades. El mejor en voluntad, y en sentimiento, y en autoridad. Es la representación exacta del pueblo que lo sigue, con todas sus virtudes sublimizadas.

Y como tal Caudillo, tiene que ser hombre de Estado. Verdadero conductor de almas por caminos de gloria, impulsadas por su voluntad que es también la voluntad de los que le siguen. Y así, Franco, por ser verdadero Caudillo de España, ha logrado el primer paso en la Unidad nacional; ha logrado, a semejanza de los católicos Reyes, la unidad de sentimientos y anhelos entre todos los hombres de España, y ha logrado la unidad espiritual, base firme para la Unidad íntegra entre los españoles y entre los territorios de España.

Y esta Unidad nuestra, esta Unidad española, la va logrando apoyado por el poder del pueblo, por el formidable y único poder de todos los españoles, que ven en él al Único, a la representación exacta de la Patria. Cuenta para hacer su labor con los mismos poderes con que contó un día lejano en el tiempo y cercano en el espíritu, el pobre y español franciscano, enérgico y decidido, cardenal Cisneros...

Ese es el primer paso de Franco para el logro de nuestra Unidad. Y al mismo tiempo, con la fuerza de las armas, en una nueva guerra de reconquista, se va haciendo la integración de todas las tierras de España en esta unidad de espíritu y de misión. Incorporando su sentimiento que se separó del de España, al sentir nacional. Y nuevamente, a semejanza de los católicos Reyes, llegará un día no lejano, en que una simbólica Granada, último reducto de lo distinto al latir español, entregará sus llaves al nuevo Caudillo de nuestra Patria. Nueva Granada trasladada hoy al Mediterráneo y ocupada por gentes que odian a España...

Y así Franco, espíritu de España, espíritu de los Reyes católicos y de Cisneros el religioso y de Gonzalo de Córdoba, el capitán, espíritu de la raza y de su Tradición, paso a paso, seguro, firme, va consiguiendo aquella Unidad que fué base de nuestra gloria imperial y que España necesitaba para su vida y su continuidad histórica...

Franco, Franco, Franco.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Campeño: Si tienes alguna duda de la interpretación del DECRETO ORDENADOR del TRIGO, dirígete a la Delegación Provincial de Agricultura de la FALANGE o a las Secciones Agronómicas.

Es designio de FRANCO y de la F. E. T. que nadie se beneficie de tu ignorancia para burlar la ley. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡ARRIBA el CAMPO!

LEA USTED 'LUCHA' TODOS LOS DIAS

La segunda guerra

Se ha celebrado ya, en todas las capitales de provincia, los cursillos que, para el Magisterio español, ordenó la Comisión de Cultura y Enseñanza. Ni la idea de los cursillos ni sus resultados son objetos de consideración en las presentes líneas. Yo no quiero, más que, a propósito de ellos, clamar de un modo estentóreo si pudiera, por la necesidad de tener un pensamiento propio, de dejar de ver mentes alquiladas de los pensamientos ajenos.

En ocasión de hablar de la formación del niño he leído cómo un profesor ha expuesto, en una maravillosa conferencia de exaltados tonos patrióticos, toda la psicología de aquel basada en los reflejos condicionados. Al profesor se le escapaba, en su buena fé, que la doctrina de los reflejos condicionados cuando se la saca de sus limitadas aplicaciones fisiológicas, se convierte en una pieza de gran injundia en el corazón del materialismo dialéctico. A su creador el gran fisiólogo Pawlow se le permitió sobrevivir a los tiempos zaristas y aún se le dotó y se le ensalzó en la U.R.S.S. porque, si bien políticamente no pertenecía al partido, proporcionó en cambio algún elemento nutricional a una enteca filosofía estatal. (Y sobre todo, un prestigio científico con el que especular políticamente).

Esta doctrina halló amplia acogida en los ambientes pedagógicos. Recuerdo haber oído más de una lección sobre ella en el Seminario de Pedagogía de mi bien amada y lejana Universidad. Y tanto entonces como ahora no se daban cuenta las gentes que la expendían, de gran rectitud de intención por otra parte, de que con ello lanzaban bocanadas de polen de una flora que no es en España, precisamente, donde queremos ver fecunda y exuberante.

Sólo en calidad de ejemplo y con valor de anécdotas queda aquí consignado el hecho. Para ello deducir una elección: urge en nuestra España comenzar una tarea que será larga y dura, que exigirá mentes señeras; la de torcer el rumbo que llevaban nuestros bajeles culturales.

No se cree error insensato, que con volver a nuestros clásicos, a nuestra tradición cultural, la tarea queda cumplida.

¡Como si desde el siglo XI el espíritu humano hubiese estado vacando en la inútil especulación! Nuestra tradición cultural es solo una línea como la cresta de una ola o la divisoria de unas aguas; pero para navegar necesitamos la ola entera y para caminar el monte entero con sus vertientes. La línea lírica de una tradición ha de convertirse en la épica de una conquista de principios y hechos nuevos.

Y mientras se están desarrollando, con un vívido dramatismo, las fases de esta guerra cultural que expurgará cumplidamente lo que la otra nos deje, atención siempre a que no se deslicen ni de un modo involuntario, polizones de la cultura

que mantengan latentes en nuestro ecúmeno, gérmenes de disolución.

No haya mentecatos, que quieran ver en estas líneas propósitos cercenadores e inquisitoriales de vía estrecha y bilis ancha. Al contrario, sólo cuando creamos de nuevo, sólo cuando ofrecamos frutos positivos será cuando podamos tener el gozo de la tarea cumplida. No queremos cercén, más que en lo imprescindible, si no plantas nuevas. Porque si nó, antes que afanes imperiales, tendremos polvo de desierto y hedor de tumba.

JUAN PABLO MARCO
(Colaborador Nacional)

Los primeros caídos de la Revolución Nacional

Lo hemos visto ya y conviene repetirlo, de paso que hacemos, a indicaciones amistosas, una rectificación de número. Hasta el 16 de Febrero 1936—fecha gris y brumo sa hasta en la memoria de los escasos supervivientes del parlamentarismo liberas y democrático—, la Falange tuvo veinticuatro y más de cien heridos, en la guerra civil contra el marxismo y el anarquismo. (Las semanas de prisión que a prorrato nos correspondieron a centenares de camaradas, esas no cuentan y apenas si vale el recordarlas). Y en ese periodo turbulento, agrio y sangriento que comenzó con la escalada del Frente Popular al Poder y dió fin el 19 de Julio en la España rescatada—en la roja continúa para las camisas azules la persecución al límite y nos consta que es soportada con todo heroísmo—, según referencias llegadas a la Central clandestina de nuestra Organización que funcionó en Madrid hasta la sublevación del Cuartel de la Montaña, ciento treinta y siete nacional-sindicalistas habían pasado a formar la guardia sin relevo, víctimas del plomo de los rojos.

Conviene no olvidarlo, ahora en que bajo la capitania de Franco, la Falange va a conseguir definitivamente que el Estado adopte su signo, su estilo y sus ideas. Nosotros llevamos insurreccionados contra las fuerzas antinacionales, —catilinares al fin y al cabo— desde 1933. Algunos, unos años antes. Pero desde que Ruiz de la

Hermosa cayó apuñalado en Daimiel, por proclamar su fé nacional-sindicalista ante una masa estupidizada por el odio, no hubo mes que no fuera honrado con sangre generosa y juvenil, de los que subyugados por José Antonio estaban dispuestos a morir alegres, por una España imperial y proletaria.

No hemos sido nosotros solos, exacto, los que apostamos nuestro sacrificio y contribución de sangre, para el rescate de la Patria. Pero nadie habrá de negarnos el derecho a que se consideren esos ciento treinta y siete inmolados, con derecho histórico y legal a figurar en la larga teoría gloriosa de los que han dado su vida en la guerra civil por la salvación de España.

Habrà que esperar a la culminación de la victoria, para establecer la verdad sobre todos estos datos para nosotros y para el Estado nacional-sindicalista, tan importantes. Estamos seguros de que se hará justicia a cuantos por vertir la camisa azul en los tiempos difíciles, murieron con arrojo en un ambiente de renuncia y alebramiento, por la España que ya amanece. Y mientras llega ese momento, que todos recordemos que todos recordemos que esos muertos cayeron como soldados de la gran cruzada azul contra la Anti-España.

FRANCISCO BRAVO
(Colaborador Nacional)

Si Franco te reclama, te hace honor; si tu le sigues, vas al triunfo. ¡Arriba España!

Arma al brazo

El Premio Nobel de la Paz

La Prensa roja nos ha deparado una gran sorpresa, una desconcertante, e hilarante, sorpresa.

Con rara unanimidad se ha lanzado a la palestra internacional en solicitud de que le sea concedido a su presidente, megaterio Manuel Azaña, el Premio Nobel de la Paz, quemando a la vez en su honor, en el botafumeiro de los elogios, toda la gama adulatoria que un perfecto marxista es capaz de ofrendar al tirano que le paga a quien teme.

Nosotros, esclavos de la verdad, tenemos que condenar, y condenamos, la nueva postura roja, en tal forma, que la Academia sueca penetre hasta el fondo del personaje que se le ofrece como el prototipo del pacifismo y la ponderación, cuando, por el contrario, lo que se le ofrece no es sino el monstruo que en los tiempos modernos ha hecho buenas las bestialidades que en los antiguos cometieran el dictador Sila y sus secuaces.

Azaña, el hoy propuesto para el Premio Nobel de la Paz, fué el iniciador, y protector, de los crímenes que tanto se prodigaron durante la República y que dieron en llamarse sociales.

Azaña, fué el que ordenó la tremenda matanza de Casas Viejas y el autor de la «histórica» frase de los «tiros a la barriga».

Azaña, fué el empresario de la farsa estatutista de Cataluña, en virtud de la cual se enconaron los odios y se exacerbaban las pasiones.

Azaña, fué el inductor del asesinato del mártir de la Nueva España don José Calvo Sotelo y de cientos de honrados ciudadanos que se rebelaron contra sus métodos.

Azaña, fué el que en su egolatría, en su vacuidad, en su ambición, se alió arteramente con el pueblo repudiado por todo el mundo, constituyéndose en esclavo de Rusia, que es tanto como constituirse en esclavo de todas las aberraciones humanas, con tal de erigirse en verdugo de España.

Azaña, fué el promotor de tantos y tantos atropellos y de tantos y tantos crímenes, que a la postre, el fuego de la guerra prendió en la Patria sometida a sus procaçidades, sacrificando miles de seres que hoy hacen guardia eterna sobre los luceros de nuestra salvación.

Azaña, fué el animador de la orgía de sangre del «Cabo Quilates», de las matanzas de rehenes en la Cárcel Modelo, de la caza del hombre en todos los pueblos y ciudades de la zona roja, del sacrificio de miles de mujeres, niños y ancianos inocentes, de infinidad de incestos, asesinatos y latrocinios.

Azaña, fué el inspirador del látigo de cinco puntas para obligar a los hombres al rebenque y el artífice del grupo escultórico titulado: El miliciano ahorrado con cadenas a la ametralladora.

Azaña, para quien los esbirros de Moscú solicitan tan alta distinción, es el perfecto delincuente que cupo en malhora a España para su ruina, deshonor y destrucción.

El Premio Nobel de la Paz es una distinción que se concede a los hombres dignos. Y lo que Azaña merece no es eso. Lo que este hombre funesto merece es la repulsa, el desprecio, la maldición del mundo civilizado.

ALONSO BEA.

Una nota interesantísima del gobernador civil de Córdoba

AUXILIO SOCIAL INSTITUCION TOTALITARIA Y FUNDAMENTAL: El gobernador civil de Córdoba don Eduardo Valverde ha dado a la Prensa la siguiente nota:

«Entre los variados problemas que la guerra nos crea es el de asistencia y recogida de huérfanos uno de los más complejos y apremiantes. No se trata simplemente de su asistencia material; es preciso, forzoso, mejor dicho, la transformación completa y espiritual de estas juventudes para borrar en muchas de ellas la huella del terror, inspiradora de sentimientos de odios y venganzas transformación espiritual que exige organización, unidad de acción y esfuerzos, disciplina sin límites, labor de captación y amor que nos inspira con su ejemplo y nos obliga con sus órdenes sabias y humanas el Jefe del Estado.

Los ingresos normales son insuficientes para esta gran obra de humanidad, de justicia, aún limitando sus dilatados horizontes, pero estos elementos, acumulados a los de «Auxilio Social» y complementados con los que el Estado aporta a esta institución totalitaria y fundamental, permitirán llevarla a feliz término; es obra de regeneración de sanidad social.

Es mucho más grato el consejo que las órdenes, pero cuando aquellos no se atienden es imprescindible imponer el acatamiento de éstas.

No son momentos de discusiones impertinentes ni de forcejeos estériles; ni existe derecho de opción, ni disculpas habilidosas para el cumplimiento de lo que se ordena.

Todos los comedores públicos, con la sola excepción de los colegios-orfanatorios, donde solo concurrirán los acogidos, ingresarán en «Auxilio Social», que a su vez depende del Estado, así lo han hecho dando muestras de comprensión, patriotismo y disciplina, la mayoría de los establecimientos en la provincia y es lamentable que algunos se resistan al acatamiento de estas órdenes alegando tener vida independiente y fines católicos; católica es España; católico nuestro Caudillo y esencialmente católica, humana y comprensiva la labor de «Auxilio Social» y con la colaboración o sin ella de sus actuales organizadores, en ella ingresarán. No es momento de divisiones ni banderines políticos, escudándose en un afectivo sentimiento católico oportunisto y los que a estos comedores prestaban su valioso concurso, tendrán forzosamente que seguir prestándolo; habilidades, no; por fortuna para la nueva España, pasaron a la historia; es otro consejo que anticipo a la orden».

Miaja agradece la ayuda mejicana

Madrid.—El general Miajas, recibió esta mañana a una comisión de periodistas mejicanos que viajan por España de sport.

Miajas se mostró muy amable con los mejicanos, asegurándoles que estaba muy agradecido al Gobierno de su país, por la ayuda prestada a la España republicana.

«Casi puede asegurarse—añadió el generalísimo rojo—que Madrid se ha salvado por Méjico y hasta hoy, pueden contarse en este frente varios miles de fusiles mejicanos que ayudan a detener al enemigo».

«El Liberal» aun habla : de evacuación :

Madrid.—El diario madrileño «El Liberal», de esta mañana, publica un artículo en el que una vez más y a pesar de los fracasos que ha tenido en este sentido, habla de la evacuación de Madrid y dice que debe llevarse a cabo.

Han sido conquistados : Valmoril y Quintana :

Santander.—En el sector oriental del frente de Asturias, ha proseguido el avance de nuestras columnas, que tras ocupar importantes posiciones, han entrado en los pueblitos de Valmoril y Quintana, de la carretera de Gijón.

Otras columnas han llevado a cabo por Llanes operaciones de reconocimiento, recogiendo importante botín.

Se dice, que el Mando rojo ha intentado oponerse a nuestro avance, quitando tropas del frente de Oviedo para trasladarlas al frente oriental, pero pue no obstante, nuestros soldados han conquistado todas las posiciones señaladas por el mando.

Tranquilidad en Oviedo

Oviedo.—Desde hace varios días la tranquilidad en la población es absoluta y los rojos que hasta ahora disparaban casi a diario contra la capital dejan ya de hacerlo y se aprestan a la defensiva.

Bando

Con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado por el Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica de Teruel, se requiere por el presente bando a todos y cada uno de los industriales panaderos, fabricantes de harinas y compradores almacenistas de trigos, para que sin excusa ni pretexto alguno presenten antes del día 10 del actual, y en las Oficinas de este Ayuntamiento (Negociado de Abastos) declaración jurada de extenciones de trigos y harinas que poseían en 31 de Agosto próximo pasado, ajustada al modelo que se halla de manifiesto en el citado negociado de este Ayuntamiento.

Lo que hago público por medio del presente bando para su más exacto cumplimiento, advirtiendo que la demora o incumplimiento por los industriales interesados dara lugar a la imposición de las sanciones pertinentes.

Teruel 6 de Septiembre de 1937. II Año Triunfal.—El alcalde, José Maicas.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica — López Domar Teruel

Labradores:

Los precios de tasa de las distintas variedades comerciales de trigo de la provincia, para el mes de Septiembre, son los siguientes:

Blanquetas y similares, 45'50 pesetas los 100 kilogramos,

Jeja roja basta, 46'50.

Chamorras, 46'75.

Jeja roja fina, 47'00.

Hembrillas y jejas blancas, 47'25.

Catalán de huerta, 47'50.

Candeal, 48'00.

Catalán de monte segunda, 48'00.

Catalán de monte primera, 48'50.

Manitoba y similares, 49'00.

Denuncia a las autoridades cualquier infracción de que tengas conocimiento.

¡Arriba el campo!

¡Arriba España!

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de : : «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA : : :

Precio SEYS pts.

Pedidos a la Editorial de Afrodísio Aguado. VALLADOLID

◆ Noticias del Movimiento ◆

NEUTRALIDAD FRANCESA

La delegación en Madrid del Front Populaire promete ayuda a los rojos

Madrid.—Antes de salir de la capital, la delegación del Front Populaire francés, entregó la siguiente nota que pone de manifiesto la ayuda que el Gobierno francés presta a los rojos españoles y sus intenciones de seguir prestándosela.

«La primera delegación en Madrid del Front Populaire francés, agradece al general Miaja, al coronel Ortega, al gobernador, alcalde y demás autoridades, la acogida que le han dispensado y antes de salir de la capital con dirección a París, adquiere el compromiso con los españoles:

- 1.º De cooperar con los máximos esfuerzos a que la España republicana reciba ayuda de Francia.
 - 2.º De conseguir a toda costa que el Gobierno de Franco no llegue a ser reconocido.
 - 3.º De hacer que desaparezca el control de la frontera hispano francesa, para que esa ayuda sea más fácil.
 - 4.º De restablecer el libre comercio entre los dos países».
- ¡Viva Madrid! ¡Viva la paz!
- Sin comentario.

En las elecciones de Buenos Aires, hubo lamentables sucesos

Buenos Aires.—Ayer tuvieron lugar las elecciones, no careciendo la jornada de encuentros entre policía y electores, que dieron por resultado, un agente muerto y varios heridos en Buenos Aires por la mañana; cuatro heridos en Lincoln por la tarde de la policía y varios paisanos.

Calma en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Continúa la calma en este frente y apenas se registran ligeros tiroteos.

Sólo en el sector de Las Rozas, hubo hoy alguna actividad artillera, aunque desde el primer momento el

predominio fué de los cañones nacionales.

El deán de Canterbury por los rojos

Valencia.—Comunican de Londres, que a la salida de la segunda expedición de «Ayuda sanitaria a España», asistió el deán de Canterbury, señor Lebniz, pronunció un discurso ante varios centenares de personas, en el que glosó a los combatientes republicanos españoles, dedicando un recuerdo a los súbditos ingleses y norteamericanos que murieron en Brunete por «la libertad del mundo,

El masón señor Lebniz, terminando vivas a Inglaterra.

Un nuevo descalabro rojo en el frente de Aragón :

Zaragoza.—Hoy ha proseguido el avance de nuestras columnas por los sectores de Zuera y Mediana, habiendo conquistado nuestras fuerzas, tras brillantes combates, importantes posiciones.

La victoria ha sido completa y las bajas definitivas causadas al enemigo son enormes.

La aviación y artillería nacionales con una precisión magnífica, han hecho saltar los parapetos rojos, que ya decimos son muy importantes, para futuros avances, pero cuyos nombres no damos por prudencia militar, hasta que el parte oficial no de cuenta de ellos.

Se han hecho algunos prisioneros entre ellos, varios argelinos y todos ellos coinciden en que la desmoralización se apodera de los milicianos rojos ante la potencia de nuestro Ejército.

La lucha Prieto-Largo Caballero

Valencia.—La lucha entre Prieto y Largo Caballero cada vez se manifiesta más ostensible en todos los campos. En esta ciudad, con motivo

de la malograda temporada de Cortes que se había anunciado y como se sabía por adelantado que no acudirían más «representantes auténticos» que los sindicalistas, los separatistas y algún republicano, entre unos y otros se iba a organizar la oposición. Pero esta oposición que en un principio pudo estimarse como una farsa, se iba a convertir en realidad y esto unido a lo de Santander, han sido los motivos de la prudente suspensión.

La fracción Largo Caballero disponía de argumentos de peso para iniciar la ofensiva, ya que bastaba apelar a las continuas derrotas sufridas por les huestes rojas durante el mando animado del mariscal Prieto. A su vez Prieto se había preparado con la viveza en él característica, una información encaminada a poner de relieve la inmoralidad que en grados superlativos los agentes de Largo Caballero en la compra de material en los distintos países europeos.

Con comprobantes adquiridos por Prieto para su campaña contra «el estuquista», dan la certeza de que no bajan de 2.800 millones de pesetas oro la cantidad malversada que pertenecía al pueblo español.

La propaganda ha sido fantástica, ya que ha constituido un verdadero nido de aventureros, ladrones que se han bastado por sí solos los centros de corrupción de Europa.

Parece inminente una guerra entre Nicaragua y Honduras

Londres.—El conflicto entre Nicaragua y Honduras, se agrava cada día más en vez de solucionarse y parece que pronto ha de llegar un funesto desenlace. El Gobierno de Managua, ha enviado una nota al de Honduras en la que se refleja el profundo disgusto por los acontecimientos ocurridos.

Los dos países se aprestan con gran preparación, al encuentro temido, que según opiniones de los medios militares, no ha de tardar en producirse.

Actos de propaganda para la explicación del Decreto sobre el trigo

Salamanca.— Sigue con gran éxito la campaña oral iniciada por la Falange para explicar el Decreto sobre el trigo.

Se han celebrado actos en Villés, Pedroso, Guijuelo, Santibañez de Bejar, Alba de Tormes, Cantalapiedra, Peñaranda, Santiago de la Puebla, Fuentes de San Esteban, Ciudad Rodrigo, Sepulcro, Hilario, Tamames, Sequeros, Vecinos, Lumbrales, Viguino, Cubo, Don Sancho, Ledesma, Villaseco, Valdelosa, Bargas (Toledo) Baena (Córdoba) y Valencia de Don Juan (León).

En todos ellos el entusiasmo ha sido inenarrable; se han concentrado campesinos de pueblos cercanos que no han cesado de vitorear a Franco y a la Falange que con el reciente Decreto de Ordenación Triguera han resuelto en Nacional-sindicalismo el problema palpitante del agro español.

Los rojos se fortifican

Santander.—Después de la desenfrenada carrera emprendida por los rojos en Santander, y después de la brillante ocupación de Llanes, los rojos se fortifican afanosamente en las cercanías de Ribadesella, en el sector de la costa.

Comentarios a la Conferencia Mediterránea :

París.—El periódico francés «L'Excelsior», al comentar las posibilidades existentes para lograr una resolución en los incidentes del Mediterráneo, declara que, indudablemente, el punto de más difícil arreglo es el de cuáles han de ser las potencias convocadas

para formar parte de la anunciada Conferencia del Mediterráneo.

En dicha Conferencia desde luego, —sigue diciendo «L'Excelsior»— debe participar Italia, ya que ésta sería una ocasión favorable para conseguir una política de más patente colaboración anglo-franco-italiana.

Suspensión del servicio telegráfico :

Valencia.—Por una reciente disposición del Gobierno ha quedado suspendida la admisión, para la España roja, de toda clase de servicios telegráficos de carácter privado, quedando únicamente el servicio oficial.

Manera de robar con diplomacia :

Valencia.—El ministro de Hacienda y Economía del Gobierno ha dictado una orden en la que dice que, venciendo el plazo dado para la entrega de toda clase de monedas, oro y objetos de valor, queda terminantemente prohibida la tenencia de los mismos, y los contraventores de esta disposición serán juzgados sumariamente.

¡Arriba España!

Anuncie Vd. en LUCHA

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Anoche no pronunció su acostumbrada charla el general don Gonzalo Queipo de Llano.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Continúa el avance en el frente de León Pozas ha sido destituido

Le sustituye en el ejército del Este, el general Escobar

León.—Durante el día de hoy, continuaron las operaciones de avance del ejército nacional en el sector de los Picos de Europa. El enemigo no ofrece casi resistencia, en contra de lo que se suponía ya que este sector tiene fácil defensa.

Al Norte de Liebana se opera hoy con gran éxito, habiéndose conseguido todos los objetivos.

Se han conquistado también varias importantes posiciones en el sector de Valdeán, derrotando al enemigo, que intentó resistir en los primeros momentos y cogiéndole varios prisioneros.

Ha sido reforzado todo el frente de Aragón :-

Burgos.—Al norte de Mediana, ha seguido esta mañana el avance de nuestros soldados, que después de buena preparación artillera y aérea, se lanzaron al asalto de las posiciones enemigas conquistándolas y rebasando algunas.

Todo el frente de Aragón ha sido reforzado convenientemente.

Procedimientos marxistas

París.—En Orán figuran varias oficinas de reclutamiento rojas, que al entregar primas a los oranenses, les aseguran que van destinados a la España del Generalísimo Franco, trasladándolos inmediatamente a los frentes rojos. Varios indígenas que protestaron del engaño, fueron inmediatamente fusilados.

Del avance Nacional en el frente de Aragón :-

Burgos.—Las tropas nacionales

atacaron ayer en el sector N. O. de Cogolludo, con pleno éxito ya que conquistaron varias posiciones enemigas.

Por la noche los rojos no conformes con ello, contraatacaron; pero la respuesta fué enérgica y nuestros soldados lanzaron gran cantidad de bombas de mano causando a los marxistas numerosas bajas, de las cuales varios muertos no pudieron ser retirados por los atacantes.

Impresión en Londres por lo del frente de Aragón :-

Londres.—En los círculos políticos y militares de la capital londinense, ha causado gran impresión favorable para el Gobierno nacional el desastre sufrido por los rojos en el frente de Aragón.

La prensa gijonesa y los mil quinientos fugitivos

Llanes.—Hace varios días, la Aviación nacional llevó a cabo un fuerte bombardeo del puerto y objetivos militares de Gijón. Pues bien, más de mil quinientos combatientes, casi todos guardias civiles, carabineros y guardias de asalto, salieron de la capital huyendo a los montes próximos.

Hoy la prensa gijonesa publica diversos artículos en los que pide que todos estos individuos se reintegren a sus puestos.

A la busca y captura de catalanes

Barcelona.—La policía de la Generalidad y del general Escobar, continúan en sus operaciones de «lim-

pieza». Ayer a las once de la noche, aproximadamente, llevaron a cabo otra redada por las Ramblas, deteniendo a 182 ciudadanos para llevarlos al frente de Aragón.

¿Avance por Oviedo?

Bayona.—Llegan noticias de que una columna nacional, salida de Oviedo, ha comenzado el avance por este sector, desguarnecido en gran parte por los rojos, que hace varios días trasladaron numerosas fuerzas al frente oriental.

Se asegura con insistencia, que los nacionales han logrado romper el frente gubernamental y han conquistado varios pueblos.

Una orden de Ortega y Gasset

Valencia.—Relacionada con el Consejo de ministros de esta mañana, ha sido hecha pública una nota de Ortega y Gasset, en la que se asegura que se perseguirá a todo comerciante que cometa abusos con el precio de los artículos.

Pero resulta, que en toda la zona roja, la venta de artículos corresponde casi exclusivamente a los diversos sindicatos, que son los únicos que se lucran y que como es natural no serán castigados.

Quietud en el frente de Granada — —

Sevilla.—Ayer no hubo operación alguna en los frentes del Sur.

Después del castigo inflingido a los rojos, han dejado aparte eso de que iban a tomar Peñarroya, Granada y Córdoba y ya no gritan ni salen de sus trincheras, sino que se limitan a tirotearse con nuestros bravos soldados tirando por las aspilleras de los parapetos.

Y es que los rojos son de esos que huyen y cuando están lejos, gritan a nosotros: ¡Ya me las pagarás cuando te coja...!

Pero lo malo es que nuestros soldados no les pagan nada, sino que les pegan.

Se rinde una compañía roja

Burgos.—Se sabe, que ayer a última hora de la tarde, se rindieron en Portilla de la Reina (frente de León), todos los jefes y milicianos de una compañía.

Aumentan en Gijón los deseos de rendición =

Gijón.—Los deseos de rendición existentes desde hace bastantes días aumentan cada jornada, que las tropas nacionales avanzan hacia la población.

Varios milicianos pasados a las filas nacionales, aseguran que algunos jefes tienen la idea de ponerse en contacto con el Gobierno del Generalísimo Franco y que a este efecto han salido para Francia.

Valencia.—Después del Consejo de ministros celebrado el sábado, fueron dadas a la Prensa las interesantes noticias de que el general Mijas había sido nombrado General en Jefe de los Ejércitos rojos.

El General Pozas ha sido destituido por sus constantes fracasos en el frente de Aragón y para el mando del ejército del Este, ha sido nombrado el General Escobar.

Llegan a León doscientos prisioneros = =

Burgos.—Esta mañana llegaron a León doscientos prisioneros de los cogidos ayer en las operaciones de aquél frente. Casi todos ellos son santanderinos, habiendo también algunos asturianos y vascos, pero en proporción insignificante.

Un nuevo fracaso marxista en Madrid

Burgos.—Las hordas marxistas pretendieron recobrar una posición importantísima del Vértice de Cordera, llevando a cabo un ligero ataque que sólo les sirvió para dejarse ante nuestras líneas defensivas más de diez muertos y un herido.

Reunión del Consejo valenciano

Valencia.—Esta mañana se reunió el Consejo de ministros para tratar del asunto de transportes y abastecimientos, muy delicado en los presentes momentos.

Se habló también de la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones.

Numerosos prisioneros asturianos en el sector oriental

Santander.—Hoy, nuevamente han avanzado nuestros soldados ha-

cia Gijón, habiendo conquistado varios pueblos cuyos nombres son todavía dudosos. El único que se sabe seguro, es Barros.

Los marxistas tratan de oponer resistencia en este sector oriental, habiendo trasladado a él, fuerzas del frente de Oviedo, pero todo es inútil ante el arrojo de nuestros soldados y la pericia del Mando nacional que los derrotan en todos los encuentros.

En las operaciones de esta mañana, han sido hechos prisioneros numerosos milicianos asturianos, que aseguran, que en Gijón se han registrado nuevas manifestaciones pidiendo la redición.

En la zona de Gijón piden la redición

Santander.—En vista del triunfal avance nacionalista por el sector de Gijón, menudean los incidentes entre los anarquistas y los policías.

En Infiesto, en uno de estos choques entre la fuerza pública y los milicianos, murió un teniente de Asalto y varios guardias.

En Gijón en la tarde del domingo último se organizó una manifestación enorme pidiendo la rendición a las tropas nacionales.

El fracaso rojo en Aragón

Berlín.—Los corresponsales de Prensa comunican que los ataques rojos en Aragón han disminuido de intensidad y han perdido toda su violencia.

Por otra parte las tropas nacionales han comenzado la ofensiva por el Sur del Ebro, conquistando muchas o importantes posiciones, causando grandes bajas al enemigo, que ha perdido un cuantioso material.

Anuncie usted en LUCHA

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.

Apartado 19 Teléfono: 44

TERUEL

Fundada el año 1900

La Vasco Navarra

Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Zaragoza; ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 13 enllo. Teléfono 4,655 Huesca; JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Tel éfono 66



- Información del Extranjero -

- ATALAYA DEL MUNDO -

La amistad germano-inglesa

Desde hace unos días, se sabe por fin la fecha de las conversaciones entre Alemania e Italia, mejor dicho entre Hitler y Mussolini. El día 21 de este mes ha sido el escogido para la celebración de la entrevista en una ciudad alemana cercana a la frontera.

Toda la Prensa mundial ha dedicado largos comentarios a la próxima entrevista y toda ella coincide en afirmar que la amistad germano-inglesa continúa cada vez más firme y más fuerte y que el eje Berlín-Roma, desde el mismo momento en que se fundó, se impuso como la única realidad fuerte en la política internacional del Continente. Este eje, anticomunista, poco a poco, pero con una enorme seguridad se ha ido convirtiendo en el eje de toda Europa. Hungría, se fundió a él, con motivo de la visita de los soberanos italianos a Budapest. Austria, también dejó ver sus in-

tenciones de seguir la orientación que estas dos naciones marcaban. Toda la Europa Central, se adhirió a él. Tan sólo las notas discordantes de la Gran Bretaña, Francia y Rusia, se oponían a su fortaleza. Pero Inglaterra, desde hace algún tiempo rectifica e inicia conversaciones con Alemania e Italia que hacen suponer un próximo alargamiento del eje hasta Londres.

Y esta próxima entrevista de los dos Caudillos, servirá para darle más fortaleza, para hacerlo más fecundo, para estrechar más los lazos. Será sencillamente la realización de las palabras pronunciadas en Palermo por el Duce, sobre la identidad de ambas naciones.

Y al mismo tiempo, coincidiendo esta entrevista con unas maniobras del Ejército alemán, a las que el Duce asistirá, se dará a conocer al mundo la enorme fuerza que significa el Ejército

alemán y el italiano unidos para unos mismos fines y para hacerse respetar contra cualquier amenaza de otra nación. Estas maniobras serán como la rúbrica de la fuerza, a las intenciones justas de las dos naciones amigas...

Sin ningún género de dudas se sospecha que la reunión será fecunda, y será contundente el aviso que se desprenda de ella para algunas naciones.

Y al mismo tiempo, para no desaprovechar ninguna ocasión, a la vuelta de la entrevista, el Duce, se detendrá algún tiempo en Austria y en Hungría para estrechar lazos, para aunar voluntades, para hacer desaparecer recelos...

La política Europea, se perfila y se arregla, gracias a la enérgica actitud de estas naciones fascistas, que pronto recibirán la formidable ayuda de nuestra España que resurge.

EL VIGIA

Provocativa nota de Rusia a Italia

Roma 7.—En el Ministerio de Negocios Extranjeros se ha recibido una nota de Rusia, que fué entregada en persona al Conde Ciano por el encargado de Negocios Extranjeros de la URSS.

En esta nota Rusia acusa a Italia de única responsable de los incidentes ocurridos en el Mediterráneo.

En Italia ha sido recibida con indiferencia, no habiendo causado la sensación que ha originado en otros países europeos. Se cree que es una burda maniobra de Rusia para hacer fracasar la Conferencia del Mediterráneo.

Italia no ha acordado aún su participación en la Conferencia, pero sí ha contestado con otra nota a Rusia, nota que se ha comunicado también al Foreign Office y a las principales potencias europeas.

Comentarios a la nota soviética

Indignación en Alemania

Berlín 7.—El documento soviético presentado por el encargado de negocios de Rusia al conde Ciano es comentado en términos muy desfavorables por toda la prensa alemana. Es un intento para hacer fracasar la conferencia marítima de Londres, que al fin pudiera resultar en perjuicio del Gobierno de Valencia. Con este motivo se insinúa que la actividad que está desplegando Rusia en estos últimos tiempos pudiera ser comprometedor para la paz europea.

La respuesta de Italia a la nota ha sido redactada en el único tono posible. La nota que también dará Alemania será análoga a la de Italia.

Chamberlain regresa a Londres

Londres 7.—El señor Chamberlain primer ministro inglés, ha regresado de su viaje a Escocia para asistir a Consejo de ministros que se celebrará mañana.

Inmediatamente se entrevistó con el ministro del Exterior, señor Eden, para tratar de los complejos problemas que hoy aquejan a Europa y de la guerra en China.

La nota soviética en las naciones

París 7.—Toda la prensa francesa, según comunica la agencia Havas, comenta la nota soviética dirigida a Italia, en la que se le declara única responsable de las numerosas agresiones marítimas relacionadas con el conflicto español. En ningún momento se puede dudar de las intenciones que han movido a Rusia a lanzar tal acusación contra Italia: hacer fracasar la conferencia del Mediterráneo.

La misma agencia comunica que Grecia ha acordado participar a la conferencia enviando un representante, y lo mismo ha hecho Suiza.

Impresión desagradable en Ginebra

Ginebra 7.—Los medios políticos ginebrinos no ocultan la mala impresión que ha producido la nota del embajador ruso en Roma, y que se considera de todo punto imprudente. Rusia queriendo impedir la Conferencia del Mediterráneo atenta contra la paz europea.

La Prensa de Portugal

Lisboa, 7.—Toda la Prensa portuguesa se declara en contra de la nota soviética enviada a Italia y que tiene por objeto sabotear la Conferencia mediterránea. en la que la presencia de Italia es completamente indispensable. Espera que Rusia no se salga con su intento.

El conflicto chino-japonés

Tokio 7.—La dieta japonesa ha acordado realizar el control del comercio exterior para conseguir una mejor distribución de la riqueza.

Los chinos han empezado a evacuar la ciudad de Hankín ante un posible ataque de los japoneses.

La armada japonesa continúa su avance en el sector de Shangai, derrotando a varios destacamentos chinos.

Comunican de Corea que varios navíos rusos han capturado siete buques de pesca japoneses que se encontraban trabajando en aguas del Japón.

Se reúne el Parlamento belga

Bruxelas, 7.—Hoy se ha reunido el Parlamento, convocado extraordinariamente, para tratar de los incidentes de la Banca Nacional, Van Zeeland dió una amplia explicación a la denuncia que le hizo Degrell, jefe de los Rexistas.

El edificio del Parlamento, como el

de la Banca y el Palacio real estaban custodiados por fuerzas de policía.

Cazatorpederos ingleses en el Mediterráneo

Gibraltar, 7.—Ha llegado a este puerto la División de cazatorpederos ingleses que está destinada a reforzar las unidades que ya se encuentran de vigilancia en el Mediterráneo.

Se crea en Argentina un Centro de estudios italianos

Buenos Aires, 7.—Se ha constituido el Centro de estudios italianos, que estará encargado del intercambio cultural entre las dos naciones.

Premios a la natalidad en Italia

Roma, 7.—El Boletín oficial publica un Decreto ley creando los premios que se han de otorgar a la natalidad y al matrimonio. Se destinan a este fin 42 millones de liras.

Se inaugura el cast'ño de Goritía por el duque de Aosta

Goritía, 7.—El duque de Aosta ha asistido a la inauguración del Palacio de Goritía, que se estaba reparando por deseo del Fascio Romano.

Después estuvo en el aeropuerto donde revistó la División aérea que está bajo su mando.

El Fuhrer en el Congreso de Nuremberg

Nuremberg, 7.—Hoy, en el mediodía, ha tenido lugar la inauguración del Congreso anual del partido Nacional-socialista alemán. Se han reunido en la esplanada del castillo unas 45.000 personas. Asistieron todas las jefes jerárquicas del Reich. La Delegación italiana, con el encargado de Negocios extranjeros de Berlín a la cabeza, ocupó un puesto de honor ante la tribuna presidencial.

Hitler empezó su mensaje recordando a las víctimas del acorazado «Deutschland». Hizo a continuación el resumen de la actividad desplegada durante el año por el partido con la campaña social y económica que constituye el plan de 4 años y el plan anti-Comintern, éste último, en relación con

Italia. A continuación trató del problema colonial, pidiendo la reintegración de las colonias que poseía Alemania con anterioridad al tratado de Versalles, tratado que la Alemania de hoy, considera totalmente liquidado, reclamando, por lo mismo, la libertad de Alemania. El pueblo alemán, necesita, dado el desarrollo industrial y económico, de sus colonias.

Resalta, después la amistad con Italia, cada vez más consolidada por los lazos de la cooperación, principalmente en lo que se refiere a las cuestiones de política exterior, de tal forma que, el eje Roma Berlín, puede considerarse la salvaguardia más eficaz de la paz Europea. La juventud alemana está

Arriba España

identificada con esta amistad a la que presta todo su entusiasmo.

La alocución fué subrayada con una gran salva de aplausos y un estruendo de vítores que se prolongaron con gran entusiasmo durante largo espacio de tiempo.

Munich, 7.—Se ha tributado un entusiasta recibimiento a la Delegación italiana que asiste al Congreso de Nuremberg.

Onésimo Redondo dijo: «El nuevo Estado ha de ser sumamente campesino y labrador. El DECRETO del TRIGO del CAUDILLO FRANCO, cumple esta promesa de la FALANGE. ¡ARRIBA el CAMPO! ARRIBA ESPAÑA!

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 50.)
La vida en el parapeto

Al Director de LUCHA,
le digo con atención
que me mande la guitarra
y las Botellas de Ron.
Queremos cojer mañana
con las Botellas de Ron
una pequeña chispa,
que no tenga solución.
Con la guitarra bailaremos
Rumbas, Tangos y fos,
con unas cuantas chicas
de nuestro pueblo Español.
Con la guitarra nos dicen
que el que bamos hacer
pues serenatas tocaremos
por la noche y al amanecer.
También le cantaremos
cuando nos manden la guitarra,
una grande canción
que resuene por nuestra España.
Sr. Director de LUCHA
esto quiero mañana
que me lo mande enseguida,
para beber de buena gana.
Ya me se seca la garganta
ya me muerdo de sed
que trago me voy a echar
cuando me la mande V.
También nos dicen los Rojos
que el que le vamos hacer
yo les contesto esperaros un poco,
que ahora o lo diré,
Los rojos cuando nos ven,
se dicen ellos con ellos
¿a que vienen los Falanges
y nus cuertan el cuello?
Sr. Director de LUCHA
ya me canso de escribir,
que tengo algo de sueño
y me quiero hir a dormir.
Pues aun me he despertado
ya de segunda vez,
que viene un camarada

a darme de beber.
¿Pero que importa?
nada tiene que ver
por aquí corre una cosa
y no sabemos el que es.
Me levanto por la mañana
cuento 1, 2 y 3.
del dormitorio salgo,
y se me han tomado el café.
En **LUCHA** aito estamos
muy alegres y contentos
pasaremos la campaña
contándonos algún cuento.
Estamos muy alegres
todos los camaradas
que tenemos buen diente
para recortar la magra.
Sr. Director de LUCHA
no quiero molestarle
que tenemos pa cenar
quesos con tomate.
A nuestra España querida
con un saludo nacional
viva la virgen del Pilar
Ya tengo ganas de tocar
a todos los camaradas
les tocaré Tangos y Rumbas
y algunas polcas cubanas.
Dicen los camaradas
que les toque una jota
para echarle esta canción
a nuestra virgen Pilarica.
Cuando vaya a Zaragoza
a ver la virgen del Pilar,
diré, una guitarra tengo
en **LUCHA** pa tocar.
Me llamo Pablo Chopo
que me gusta mucho tocar
Tangos, Rumbas y fos
y soy de **LUCHA** natural.
Aquí termina esta serie
y toda la colección
que Dios bendiga al público
per oniam secula seculorum.
PABLO CHOPO.
(Falange de Teruel)

FLECHAS

Campamento de «San Fernando»
Nuestro camarada encargado del
Campamento de las Organizacio-
nes Juveniles, «San Fernando»,
comunica el siguiente parte tele-
gráfico correspondiente al día de
ayer, 7 de Septiembre.
Ojos Negros.—«Campamento de
San Fernando sin novedad. Fle-
chas contentísimos todos. Recibi-
do invitación de Villar del Salz
para pasar un día dicha localidad.
Aceptado».
¡Arriba España!

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicida-
dad un hermoso niño la esposa
de nuestro camarada Jefe de los
talleres de LUCHA, Alfonso Fer-
rер.
Tanto la madre como el nuevo
vástago, gozan de perfecta salud.
A todos, nuestra más cordial en-
horabuena.
¡Arriba España!

Junta Recaudatoria ci- vil de fondos para el Ejército

Don Ricardo Lorente Crespo,
residente en Caldas da Rainha
(Portugal), envía un donativo para
la suscripción en favor del glorioso
Ejército Nacional de 1.000 pesetas.

Preparación económica.

Bachillerato. Telégrafos. — Temprado
10, 2.º, izquierda.

Se ofrece

una de cría. Razón en Vi-
llastar a Luis Villarroya.

Se alquilan

habitaciones. Chan-
tría, 4, bajo. (Hay refugio),

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20, 2.º
EMILIANO P. PEREZ

La Revista que llena un hogar

«**MUJER**»
La encontrará usted en el
CONTINENTAL EXPRES
Salvador, 8.-Teruel

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el jue-
ves día 9 de Septiembre de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y me-
dia,
Sala A; Avelina Martínez, Matilde
Cruz.
Sala C; Dolores Asensio, Purifica-
ción Narro.
Sala E; Encarnita Ortega, María
Murria.
Segundo turno, de una y media a
nueve y media.
Sala A; Ascensión Esteban, Nieves
Alegre.
Sala C; Pilar Hurtado, María Gis-
bert.
Sala E; Carmen Blasco, Julia Fe-
rrando.
Tercer turno, de nueve y media a
ocho (noche),
Pilar Villanueva, Juanita Muñoz, Pi-

SUPLENTES

Del primer turno: Teresita Ortega,
Angelita Francisco,
Del segundo: Carmen Herrero, Na-
tividad Pérez.
Tercer turno: Antonia Fontana, Ra-
mona Pamplona.
HOSPITAL DE LA ASUNCION
Del primer turno: Carmen Andrés;
Dolores Herrero,
Del segundo: Emerenciana Hernán-
dez, Rosa López.
Tercer turno: Emérita Ibáñez, Glo-
ria Ibáñez.
NOTA.—Las enfermeras suplentes
deberán presentarse al comenzar el
turno para el que han sido nombradas
con el fin de suplir a alguna de las de-
signadas que, con causa justificada,
deje de asistir.

Bar España

Hoy, como festividad de la Vir-
gen, este Bar presentará un surti-
do de helados, como despedida
de la temporada.
Callos a la madrileña,
Ensaladilla a la española, Caraco-
les, Bocadillos variados, Cerveza
muy fresca, Helados, Blanco y ne-
gro, Café, Licores de las mejores
— marcas —
Papel de escribir gratis para los
combatientes.
Calle de Rubio
HAY REFUGIO
TERUEL

BACHILLERES:

Sigueréis aprobar en los próximos
exámenes, seguid los cursos del
INSTITUTO PANHISPANICO
por profesores competentes y especializados,
quienes os darán con el mínimo gasto
la máxima garantía de éxito
Apertura de los cursos el día 1 de Septiembre
Inscripciones y detalles: **J. RAFELS**
Ronda dn Victor Pruneda, 28.-Teruel

Los mejores pantalones

«**KAKI**»
en la **CAMPANA**

ESTANCIA IDEAL para CURA REPOSO

Reumatismo, catarros - vías urinarias
artrismo - sistema nervioso
Balneario Guajardo
(abierto todo el año)
ALHAMA DE ARAGON
Pensión de 11 a 15 pesetas; para estancias
largas precios especiales.

Pérez Romero

Ofrece a su dis-
tinguida clientela
sus servicios y nuevo domicilio:
Calle de Severia-
no Doporto, 6

PINTOR DECORADOR

«La FALANGE, dijo JOSE ANTONIO, ha lleva-
do, ante todo, sus banderas por el campo». Por eso,
el CAUDILLO FRANCO ha dado el DECRETO del
TRIGO.
¡ARRIBA el CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Obras de actualidad
de Peman, Pérez Madrigal y otros
DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS
Continental Expres
SALVADOR, 8 TERUEL



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Crónica del frente aragonés

La ofensiva roja en Aragón ha quedado paralizada

Zaragoza 7, 1 madrugada.—Pese a toda la aparatosisidad de la ofensiva marxista en el frente de Aragón, es lo cierto que todo en Zaragoza, como en las demás capitales aragonesas y en las avanzadas de vanguardia, se respira un ambiente de más puro optimismo. Con el supremo esfuerzo que hoy han realizado los rojos, ha coincidido el máximo rendimiento de que son capaces en esta ferocísima y espectacular operación por sorpresa. Los estrategas marxistas cifraban su problemático triunfo en el armamento y número de sus milicianos lanzados contra las líneas y en la esperanza de coger desprevenidos a nuestros soldados después de varios meses de absoluta inactividad en las trincheras.

La ofensiva en el frente de Aragón ya ha dado de sí todo lo que podía dar. Ya está absolutamente desaparecida la ligera sensación de peligro que pudo causar en los primeros momentos.

Una vez más, a lo largo de todos los frentes aragoneses, los soldados de la España Nacional han luchado heroicamente contra la avalancha de un enemigo muy superior en número y en armamento y tan salvaje como los propios negros argelinos (franceses) que han traído a la España roja como un esfuerzo definitivo para las maltrechas hordas rojas que capitanean Pozas y Miaja y que por todas partes siembran la destrucción y la muerte. Aún en las mismas poblaciones que desde el primer instante del Movimiento dominaron (Madrid, Barcelona, Valencia...) se pueden contemplar las muestras de su fiera.

Si por un accidente casual e insospechado, si por un azar de la campaña cae transitoriamente en sus manos un pueblo, entonces, el aparente y transitorio triunfo de los rojos se convierte en una

furia destructora y criminal antes de emprender la inevitable y precipitada fuga.

Belchite, es el último de los vanos forcejeos de estos inútiles planes de los rojos, predestinados a todas las derrotas, y que quisieron conquistar Zaragoza, Huesca y Teruel en una carga de la caballería argelina, secundada por el mejor material, tanques, cañones y ametralladoras rusas. Y es lo cierto que todas sus aspiraciones, todos sus esfuerzos, se reducen a intentar la destrucción de Belchite.

Y a esto ha quedado reducido el espectacular avance de los rojos. Han presionado a la desesperada sobre nuestras posiciones, movilizando fuerzas 22 veces mayores que las nuestras, y poniendo a prueba el heroísmo y el insuperable espíritu de sacrificio de nuestras tropas. Aunque se han infiltrado en algún sector, habrán de retirarse a sus puestos, dejando tras sí un reguero de sangre y ruinas.

Pero como siempre, esta violencia roja, va a ser para ellos lo mismo que el golpe sobre un cuerpo elástico, que produce una reacción tanto mayor, cuanto más violenta fué la percusión.

También hace dos meses, desataron una ofensiva en la que pusieron muchas esperanzas y, los que entonces vivíamos en la España bolchevizada, sabíamos por experiencia como a la esperanza pueril de un exagerado optimismo, seguía una depresión y un derrotismo tan apabullantes que hasta el mismo «gobierno» marxista trató de evacuar fuerzas y material de guerra de Madrid. Y aún no han salido los rojos de su asombro por haber quedado con resuello de aquel desastre que ellos creyeron el principio de una victoria.

(Logos).

Crónica del SPECTATOR

Por los caminos y hacia el corazón de Asturias

Estamos informados de cosas que a los pocos forjados en cartas geográficas, nos asombran con nombres admirativos, pero son estos días los que forjan éstos otros días que rematan en las capitales liberadas.

Hoy, como ayer y los días pasados, ha continuado el avance inexorable por los caminos y hacia el corazón de Asturias, con ritmo perfecto que tienen tanto valor para la Patria, pero que, tampoco deja de reconquistar un metro de los que hoy están ocupados por españoles, que ansían su liberación.

Por la costa, las fuerzas que charon por Llanes y que ayer llegaron hasta Celorio, hoy han continuado su camino, para llegar hasta Barro, y allí, amenazar desde posiciones estratégicas magníficas, nuevos lugares de la costa por donde se irá extendiendo la ola españolísima de libertad que liberta a Asturias del oprobio marxista. Y basta significar la importancia de Barro para que, atenerse con respecto a nuestro avance y a los objetivos de futuros más inmediatos.

Per estas columnas no marchan exclusivamente, por la costa a su capricho, sino que van amparados por el flanco por las columnas que van siguiendo el curso de la carretera de Farras a Arenas de Cabrales. También se ha ocupado, otros importantes puntos como, Carreña de Cabrales y al Sur de la misma carretera, Rodruigueron. Estas fuerzas tienen más arriba sus puntos de contacto con las que operan en la costa, que han ocupado, por lo bajo del Barro, la mole extraordinaria de Peña Quijorca, cretón de elevada altura que domina la cuesta en un radio de amplitud notorio y desde donde se puede alcanzar por nuestra artillería las concentraciones enemigas que, hoy han aparecido para oponernos (una resistencia muy dura en algunos puntos, y que mediado el día ha sido perfectamente batida con la desaparición de los milicianos.

Las columnas que operan en

la dirección por la carretera que conduce a Arenas de Cabrales, han avanzado más hacia al Sur, tomando posiciones que rodean la Cordillera de Cuera, lavaderos de las minas de Andara y el puerto de Fe y siguen avanzando hacia el Oeste. Y las columnas en una maniobra envolvente marcan una nueva bolsa, la cual bien podría en días próximos cerrarse con el apastamiento de numerosas masas enemigas con todo el material que todavía disponen.

Como decía al principio, las operaciones de hoy, no tienen esos nombres sonoros que conocen los impresionantes españoles, pero fijan posiciones magníficas que no son más que jalones en la marcha de tantos que van a desbordarse por la Asturias irredenta, y que continuará con la liberación definitiva de toda la provincia de donde par-

tió las más tenebrosas de las insurrecciones que ha padecido.

España. En el día de hoy he de notar la resistencia roja, sobre todo por la zona más al sur, en las estribaciones de los Picos de Europa, ha tenido honores de victoria y en algunos momentos ha revestido caracteres de dureza inusitada.

Nos vemos ya en el corazón de Asturias, y hay que hacer constar, que el enemigo que maneja la dinamita y defiende los últimos baluartes de las montañas más abruptas de la Península, sabe a que atenerse respecto a la liquidación de la guerra.

Llegaremos hasta el final, pero antes habrá que dominar completamente al minero asturiano destruyendo con él por fin—para dicha nuestra—el más valiente destructor de los enemigos de la España que espera a redimirse guiado por el Caudillo.

Lo que dice el «The Times»

ESPAÑAL Cómo se vive en las islas Canarias, bajo la administración de Franco

El «Times», de Londres, publica una carta del ciudadano británico Albert Liverpool, quien, desde Las Palmas de La Gran Canaria, da cuenta del estado de aquel archipiélago bajo la administración del Generalísimo Franco,

Albert Liverpool recuerda que el 29 de Julio había de estallar la revolución anarcocomunista. En Las Palmas fueron encontradas las listas de las personas que habían de ser asesinadas, entre ellas casi todos los médicos.

Franco se apoderó de Las Palmas en cuatro días de combate no muy sangriento. Mil quinientos marxistas fueron reducidos y confinados en un campo de concentración. Fueron juzgados imparcialmente. Unos quedaron en libertad y otros siguen presos, aunque bien tratados.

Desde entonces, la isla de la Gran Canaria quedó completamente pacificada. Se ha emprendido la construc-

ción de más de mil casas baratas para obreros. Estas casas pasan en quince años a ser propiedad de sus inquilinos. No hay huelgas. Los trabajadores del muelle y los demás obreros se encuentran enteramente satisfechos del nuevo orden de cosas. Han trabajado bien organizado y bien remunerado para todos. Se sirven comidas gratuitas a los pobres.

No ha habido aumento de contribuciones. Existe completa y generosa tolerancia religiosa. Como resumen de sus impresiones, concluye Albert Liverpool.

«Si se juzga de las intenciones del General Franco en materia social por las mejoras logradas con su administración aquí, su régimen ofrece para España una mayor esperanza que la masa informe de facciones que se oponen y que jamás podrían coincidir más que en una acción colectiva de guerra y terrorismo.